
 

 

 

PROCÈS-VERBAL DE L’ASSEMBLÉE GÉNÉRALE ANNUELLE DE LA CAISSE 
DESJARDINS DU QUARTIER-LATIN DE MONTRÉAL 

TENUE LE 11 AVRIL 2023 À 18 H 30 
 

 
 
 
1 OUVERTURE DE L’ASSEMBLÉE 

L’ouverture de l’assemblée est déclarée par Mme Marie-Eve Tremblay, présidente du 

conseil d’administration à 18 h 30.  

 

La présidente agit comme présidente d’assemblée. Elle est assistée dans l’animation de 

cette rencontre par M. Yves Pelletier, secrétaire de l’assemblée, M. Marc Thériault, 

président du comité de mise en candidature et ainsi que de M. Simon Déry, directeur 

général et secrétaire d’élection. Mme Yancy Leblanc assistera M. Pelletier dans ses 

fonctions de secrétaire. Une équipe de soutien est aussi en ligne pour voir au bon 

déroulement de l’assemblée.  

 

2. PRÉCISIONS IMPORTANTES SUR LES MEMBRES 

La présidente indique que seul un membre de plein droit de la Caisse, admis depuis au 

moins 90 jours, pourra proposer ou appuyer une proposition et exercer son droit de vote 

en direct. Comme l’assemblée se déroule à distance, les membres pourront voter en direct 

sur certains sujets alors que d’autres sujets feront l’objet d’une période de votation en 

différé qui aura lieu au cours des quatre (4) prochains jours. C’est lors de cette période 

que les membres pourront se prononcer sur la répartition des excédents annuels, les 

ristournes et l’élection des membres du conseil d’administration. 

. 

3 RÈGLES DE FONCTIONNEMENT  

Les modalités qui faciliteront le bon déroulement de l’assemblée sont présentées par le 

secrétaire de l’assemblée, M. Pelletier.    

 

Ces modalités portent notamment sur l’accès à la documentation ainsi que sur la façon 

de poser des questions, de proposer ou d’appuyer une recommandation du conseil 

d’administration.  

 

 



 

 

 

4 NOMINATION DES SCRUTATRICES 

Pour cette assemblée à distance, comme il y aura de la votation en direct, deux personnes 

scrutatrices doivent être nommées. La présidente propose que mesdames Line Roy et 

Carmen Prieur agissent comme personnes scrutatrices, étant donné qu’elles ont 

préalablement été familiarisées avec le processus de votation utilisé ce soir. 

 

Sur une proposition dûment appuyée, il est résolu que mesdames Roy et Prieur agissent 

comme scrutatrices.  

 

5 ADOPTION DE L’ORDRE DU JOUR 

Le secrétaire de l’assemblée effectue la lecture de l’ordre du jour. Au terme de la lecture, 

la présidente invite les membres à proposer et à appuyer l’adoption de cet ordre du jour. 

 

Sur une proposition dûment appuyée, il est résolu que l’ordre du jour soit accepté tel que 

présenté. 

 

6 ADOPTION DU PROCÈS-VERBAL DE L’AGA DU 21 AVRIL 2022 

La présidente de l’assemblée indique que les membres doivent procéder à l’adoption du 

procès-verbal de l’assemblée tenue virtuellement au mois d’avril 2022. Comme mentionné 

dans l’avis de convocation, puisque le procès-verbal est disponible depuis 20 jours sur le 

site de la Caisse, il est dès lors possible de procéder à son adoption.  

 

Sur une proposition dûment appuyée, il est résolu d’adopter le procès-verbal tel que 

déposé. 

 

7 RAPPORT DU CONSEIL D’ADMINISTRATION 

La présidente présente tous les membres du conseil d’administration qui l’accompagne 

tout au long de l’année et qui veille à représenter les intérêts des membres. Elle les 

remercie pour leur présence et leur engagement.  

 

Elle passe ensuite en revue les principales réalisations de la Caisse pour l’année 

financière 2022.  

 



 

 

 

En terminant, la présidente remercie les employés et les gestionnaires qui mettent tout 

leur cœur à l’ouvrage. Enfin, elle remercie les membres du conseil d’administration pour 

leur excellent travail ainsi que les 24 277 membres pour leur fidélité et leur confiance.  

 

8 RAPPORT SUR LA SURVEILLANCE DES RÈGLES DÉONTOLOGIQUES 

La présidente livre le bilan de la surveillance relative à trois règles déontologiques pour la 

dernière année;  

▪ Aucune situation de conflit d’intérêts n’a été constatée. 

▪ Les dépôts et les prêts accordés aux personnes intéressées à l’égard de la Caisse 

ont tous été consentis en conformité avec les règles déontologiques qui 

s’appliquent.  

▪ La Caisse n’a octroyé aucun contrat de fourniture de biens et de services à des 

personnes visées par le Code.  

 

9 RAPPORT FINANCIER 

Une capsule portant sur l’évolution des résultats financiers du Mouvement Desjardins est 

diffusée. Par la suite, le directeur général souligne l’excellente situation financière de la 

Caisse. Il remercie alors les employés pour leur ardeur ainsi que les membres du conseil 

d’administration et plus précisément, Mme Tremblay pour la confiance qu’ils lui témoignent.  

 

La présidente demande si les participants ont des questions. Aucune question n’est 

soulevée.  

 

10 PRÉSENTATION DE L’UTILISATION DU FONDS D’AIDE AU 

DÉVELOPPEMENT DU MILIEU ET AUTRES ENGAGEMENTS DE LA CAISSE DANS 

SON MILIEU 

La présidente de l’assemblée invite M. Déry à présenter le rapport sur l’utilisation du Fonds 

d’aide au développement du milieu et autres engagements de la Caisse dans son milieu. 

Il souligne aux membres que la Caisse appuie un grand nombre d’organismes et 

d’institutions qui jouent un rôle essentiel auprès de la population en contribuant au 

développement durable de la communauté. En 2022, la Caisse a remis un montant de 

180 000 $ pour soutenir des initiatives porteuses, dans différents secteurs d’activités. Il 

invite les participants à visionner la capsule présentant la répartition des sommes investies 

via le Fonds d’aide au développement du milieu.  



 

 

 

Il est mentionné que le plan d’engagement et de proximité de la Caisse a permis de 

déterminer des priorités d’investissement pour assurer que l’engagement de la Caisse se 

traduise par des actions cohérentes avec les besoins des membres et des partenaires de 

la communauté.  

 

La présidente présente ensuite les diverses initiatives qui ont bénéficié d’une aide 

financière grâce au Fonds du Grand Mouvement dans la région, dont le projet d’un 

organisme membre de la Caisse. 

 

11 PÉRIODE DE QUESTIONS AUX MEMBRES DU CONSEIL D’ADMINISTRATION 

La présidente invite les membres à émettre toutes questions ou tous commentaires aux 

membres du conseil d’administration. Aucun commentaire ni question n'est soulevé. 

 

12 PRÉSENTATION DE LA PROPOSITION SUR LE PARTAGE DES EXCÉDENTS 

ANNUELS 

Une capsule portant sur le versement des ristournes individuelles et à la communauté, 

élément distinctif de notre coopérative est présentée. Mme Tremblay mentionne que le 

scénario qui est recommandé par le conseil d’administration est celui estimé comme étant 

le plus avantageux pour l’ensemble des membres et de la communauté et qu’il est 

totalement conforme aux encadrements applicables. Ensuite, le directeur général, M. 

Déry, présente la proposition sur le partage des excédents annuels et la proposition de 

versement de ristournes : 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

Sur une proposition dûment appuyée, il est résolu de soumettre au vote le projet de 

partage des excédents annuels et la proposition de versement de ristournes tel qu’il a été 

présenté lors de la période de votation en différé qui se tiendra du 12 avril au 15 avril 2023 

inclusivement.  

 

13 RAPPORT DU COMITÉ DE MISE EN CANDIDATURE 

Avant d’ouvrir la période d’élection, la présidente invite M. Marc Thériault, président du 

comité de mise en candidature à présenter le rapport du comité.  

 

M. Thériault rappelle la démarche du profil collectif enrichi. Au terme de son exercice 

financier se terminant le 31 décembre 2022, la Caisse a quatre postes à pourvoir au 

conseil d’administration. La durée du mandat de ces postes est de trois ans. Le processus 



 

 

 

d’appel de candidatures a débuté le 16 janvier 2023 et a pris fin le 5 février 2023 à 17 h 

00. À l’issue de cette période, la Caisse a reçu six candidatures.  

 

Après vérification, les six candidatures étaient éligibles, car elles remplissaient les 

conditions requises par la Loi sur les coopératives de services financiers, le Règlement 

intérieur de la Caisse (RIC) et le Code de déontologie.  

 

Les critères recherchés principaux sont représentés dans la grille ci-dessous;  

 

 

Les personnes candidates éligibles à la fonction de personne administratrice cette année 

sont;  

 

• M. Julien Deschênes 

• M. Rudy Humbert 

• M. Yves Koffi 

• Mme Sonia Lepage 

• M. Yves Pelletier 

• M. David Roussel-Picard  

 

Un document de présentation de ces personnes a déjà été déposé sur le microsite de la 

Caisse afin que les membres puissent consulter leur profil et lire leur texte de motivation 

à occuper un poste au conseil d’administration.  

 

Afin de permettre à l’assemblée de mieux connaître les six candidats, ces derniers sont 

invités à se présenter à tour de rôle, en ordre alphabétique. 



 

 

 

La présidente conclut en les remerciant et rappelle que l’élection des membres du conseil 

d’administration fera l’objet d’un vote en différé au cours des quatre prochains jours.  

 

14 PRÉCISIONS SUR L’EXERCICE DU VOTE EN DIFFÉRÉ ET L’ANNONCE DES 

RÉSULTATS  

Mme Tremblay mentionne aux membres qu’ils seront appelés à voter sur les éléments 

suivants :  

 

• Le partage des excédents annuels et la proposition de versement de ristournes  

• L’élection des candidats au conseil d’administration 

 

Mme Tremblay partage avec les membres les principales modalités entourant le vote ; 

 

▪ Seuls les membres de plein droit admis depuis 90 jours et plus peuvent voter 

▪ Pour être habiletés à voter, les membres doivent être inscrits au service AccèsD. 

L’accès à la votation se fait par le biais de AccèsD en version Web et mobile ou sur le 

site Internet de la Caisse 

▪ La réécoute de l’assemblée sera disponible par le biais du bouton « Mon vote » dans 

AccèsD ou du lien accessible sur le site Internet de la Caisse 

▪ En plus de la réécoute complète de l’assemblée, les membres ont accès à la section 

de présentation des personnes candidates 

▪ Dès la fin de l’assemblée, la période de votation sera ouverte pour une période de 4 

jours, soit jusqu’à 23h59 le 15 avril 2023  

▪ La documentation de référence est disponible sur le site Internet de la Caisse ou sur 

demande auprès de la Caisse 

 

La présidente apporte ensuite des précisions quant à l’annonce des résultats; 

 

▪ Les résultats demeurent confidentiels jusqu’au moment du dévoilement  

▪ 24 à 48 heures après la fin de la période de votation, les votes seront alors publiés sur 

le site Internet de la Caisse et disponibles auprès de la Caisse  

▪ En cas de vote négatif sur les propositions, l’annonce du résultat de vote ne mettra 

pas fin à l’assemblée et cette dernière sera ajournée et reprise au cours des prochains 

jours. 



 

 

 

15 ANNONCE DES RÉSULTATS ET LEVÉE DE L’ASSEMBLÉE 

La présidente remercie les membres de leur participation à l’assemblée. Elle félicite 

également les membres du conseil d’administration réélu(e)s et les nouveaux 

administrateurs élus. Elle remercie enfin ceux qui l’accompagnaient pour le bon 

déroulement de l’assemblée ainsi que les membres du conseil d’administration et le 

personnel de la Caisse pour leur engagement au quotidien.  

 

À l’issue de la période de votation, les résultats obtenus à l’égard des scénarios 

recommandés par le conseil d’administration ont été dévoilés le 17 avril à 16 h 00.  

 

Proposition sur le partage des excédents annuels et le versement de ristournes 

 

93.85% des membres ont voté en faveur de la recommandation. La proposition est donc 

adoptée.  

 

Les résultats ayant été publiés sur le microsite et disponibles auprès de la Caisse, 

l’assemblée générale annuelle est officiellement levée le 17 avril 2023 à 16 h 00.  

 

 

 ____________________                                               ____________________ 

Marie-Eve Tremblay,                                                       Julien Deschênes, 

présidente d’assemblée                                                  secrétaire d’assemblée 

 

 

    


